

UN BALCÓN

Las bordadoras

Es una pizcozuela. Sobre la plaza de Sotomayor y el conde de Serrallo, la reina hará en la iglesia de la Merced, de Barcelona, la ofrenda por su cumpleaños, que será el 22 monedas de oro, es decir una más de los años que cumplirá el día 24.

Apertura de una exposición

El día 20 tendrá lugar la apertura de la Exposición de Bellas Artes, e organización por el Oficio de Madrid.

Reducciones en los presupuestos

Se está trabajando en la reducción del presupuesto con arreglo a lo acordado en Consejo de ministros para todos los departamentos.

La Guerra hay que economizar tres millones; por lo pronto se sacarán algunos millones de millones, reduciendo el número de hombres en 5.000.

Falta un millón y los exploraciones para encontrarlo, son laboriosísimas.

La isla Cortegada

Ha surgido nuevos obstáculos en la cuestión de la isla Cortegada.

Creese que habrá de suspenderse de nuevo las obras del Palacio Real que allí se construye.

Descontento

Las fuerzas vivas de Béjar protestan de las disposiciones ministeriales de Guerra, encargando los paños para la reforma de los uniformes a una casa de Alemania con lo cual se perjudica grandemente a la industria de la citada población, que es la que surtía los paños para uniformes.

Se ha celebrado una manifestación de protesta contra la indicada real orden y se pedirá su derogación.

En el Extranjero

El fuego en América

De Nueva York comunican que el fuego continúa devastando grandísimas extensiones de bosque.

Hacia el Norte de Michigan ha destruido además el horrendo incendio cinco importantes poblaciones, que contaban en junto más de 800.000 habitantes.

Se tiene noticia hasta ahora de haber perecido entre las llamas 130 personas, sin contar las quince que murieron en el tren de que se habló ayer, el cual desbarrió en sitio precisamente muy peligroso.

Se calcula que el fuego se ha ensañado ya de una extensión de más de 8.000 millas cuadradas, también que se extiende todavía y aumenta el número de desgracias personales.

Muerto en el Congreso

El diputado Sr. Perojo.—Después de un discurso.—Sorpesa desagradable.—Se suspende la sesión.—A la Enfermería.—Muerto.

Por haber llegado demasiado tarde no hicimos en nuestra edición del día de ayer, confucionada el sábado por la noche, el telegrama en que nuestro corresponsal en Madrid participaba la muerte repentina del diputado por Canarias Sr. Perojo, en el Congreso.

Incluimos el telegrama en nuestra sección telegráfica y lo ampliamos con los siguientes detalles llegados por el correo de hoy.

«Madrid 17, 23 30

Durante la sesión de esta tarde, a las seis y media, fué víctima, en el Congreso, de un accidente a consecuencia del cual falleció, el diputado a Cortes don José del Perojo.

Se discutía en aquellos momentos el proyecto de Administración local y el señor Perojo había pronunciado un buen discurso en defensa de una enmienda relacionada con las delegaciones del gobierno en Canarias.

Habló el marqués de Casa Leiglesia y cuando empezaba a hacerlo el señor Benítez de Lugo, diputados los dos por Canarias y contrarios en aspiraciones a las del señor Perojo, se vio que éste permanecía inmóvil con la cabeza apoyada en el brazo, por en el respaldo del sillón de delante del escaño que ocupaba.

El señor Miralles le tocó en el brazo para indicarle que estaban hablando, y el cuerpo del señor Perojo cayó a lo largo en el escaño.

Inmediatamente se acercaron para auxiliarle el señor Miralles y otros diputados que se hallaban próximos.

El señor Perojo había perdido el conocimiento y no daba señales de vida.

El presidente de la Cámara, que advirtió inmediatamente lo que ocurría, levantó la sesión, dirigiéndose al escaño que ocupaba dicho diputado.

Al mismo tiempo los secretarios acudieron en busca de los médicos que son diputados, pero no se encontró a ninguno de éstos.

El senador señor Masera, el ex-diputado señor Basa, juntamente con el diputado señor Castro, que llegó en aquellos momentos, se trasladaron desde el salón de conferencias al desahogado para prestar auxilios al enfermo.

Le aplicaron para reanimarle un frasco de éter y le echaron agua, pero el señor Perojo seguía sin dar señales de vida.

El salón de sesiones se vió totalmente

invasible por diputados, periodistas y funcionarios del Congreso.

El presidente ordenó el traslado del señor Perojo a la enfermería, y los brazos de los diputados señores Miralles y de Santa Cruz y Miralles, y de los señores de la Cámara fué trasladado a dicho sitio, situado en el piso principal.

Allí penetraron el presidente y los secretarios del Congreso, el ministro de la Gobernación, los médicos y los señores Silió y conde de Moral de Caltava, mientras los diputados y periodistas esperaban con ansiedad noticias concretas sobre el estado del enfermo.

Minutos después salieron el señor La Cierva y el subsecretario señor Silió quienes participaron a los allí congregados que el diputado señor Perojo había fallecido.

El señor La Cierva marchó inmediatamente en busca del señor Mauru para enterarle de lo ocurrido.

Mientras el presidente del Congreso, el vicepresidente señor Aparicio, los secretarios y el subsecretario de Gobernación permanecieron reunidos en la enfermería para tomar acuerdos referentes al traslado del cadáver.

Poco después, el señor Dato, acompañado del señor Zabala, redactor del periódico «Nuevo Mundo» de que era propietario el señor Perojo, se dirigió a casa de éste para comunicar a la familia la triste noticia y ponerse de acuerdo con ella sobre el traslado del cadáver.

Según dictamen facultativo el señor Perojo padecía una arterioesclerosis y la muerte ha sido producida por un derrame seroso.

Durante estos días había excitado mucho la opinión las cuestiones de Canarias, y especialmente al señor Perojo, creyendo algunos que esto pudo influir en su muerte.

Sin embargo, del dictamen de los médicos no ha sido ello la causa del fallecimiento.

De esto se congratulaba especialmente el marqués de Casa Leiglesia, quien decía:

«Ha sido una gran suerte para mí, que al intervenir esta tarde en el debate no haya pronunciado palabras duras para el pobre Perojo; así lo hubiera hecho, ahora creería ser yo el causante inconsciente de su muerte.»

El sentimiento que ha producido esta desgracia ha sido general en el Congreso, pues el señor Perojo gozaba de grandes simpatías.

El presidente del Congreso, hablando en un grupo de diputados y periodistas, decía:

«Yo he sido el primero que me di cuenta de lo que ocurría, al ver los movimientos que hizo el señor Perojo con la cabeza.»

Por eso me apresuré a levantar la sesión, y acudí al escaño que ocupaba para prestarle auxilios.

Quando llegué un grupo de diputados rodeaba al inerte periodista, y vi al señor Maldonado que le tocaba y le llamaba repetidamente por su nombre.

En aquel instante el señor Perojo, sin articular palabra, abrió los ojos, dió una mirada a su alrededor y los cerró para siempre.»

Posteriormente el Juez de Atarazanas se inhibió del conocimiento del asunto a favor de la Junta de esta ciudad, considerando que el delito se había perpetrado en territorio de la jurisdicción de este último.

Desde la inhibición, llevamos transcurridos cerca de treinta días, y se continúan en la cárcel de Barcelona los treinta y cuatro jóvenes, a pesar de que nada tiene que ver con ellos el Juzgado de Atarazanas.

La dilación en la instrucción de este sumario acarrea serios perjuicios a las familias de los procesados, aparte de que siempre es riesgosa la buena administración de justicia con los retrasos inmotivados que se observan en cualquier procedimiento sumarial.

Por esto nos permitimos llamar la atención al Presidente y al Fiscal de esta Audiencia para que, demostrando una vez más su reconocido celo en bien de la justicia, procuren evitar que continúe por más tiempo tan injustificada dilación.

Teatros

Asistencia Palmesana

Anoche se puso en escena en el teatro de la calle de Lulio la obra del maestro Gounod *Faust*.

El solo anuncio de la hermosa obra del maestro francés atrajo a la «Asistencia Palmesana» selecta y distinguida concurrencia que ocupó casi todo el patio y parte de la gradería.

Faust fué puesto en escena con mucha propiedad.

La ópera que había sido estudiada con cariño agradó a la concurrencia.

La señorita Perria cantó muy bien la parte de Marguerita. El público le tributó una ovación en el aria de las joyas del tercer acto, que dijo con gran acierto.

Terraza en el segundo y cuarto acto tuvo momentos felices que la concurrencia premió también con nutridos aplausos.

Amenal que posee una hermosa voz de barítono dijo su parte de Valentin con discreción.

El tenor Arrom sacó de su papel todo el partido que pudo.

El público aplaudió también al director señor Coll obligándole a salir a escena.

Para el próximo domingo se anuncia *La Favorita*.

Círculo de Obreros Católicos

En el teatro del «Círculo de Obreros Católicos», recientemente reformado se inauguró anoche la temporada confiada a la compañía que dirige don Bernardo Manera.

Se puso en escena la comedia *El tanto por ciento* en la cual los artistas alcanzaron muchos aplausos.

La velada resultó muy agradable al numeroso público que llenó el local.

De las islas

Mahón

La empresa del teatro principal de Mahón está en tratos con la triple dramática Doña María Darnis, cuya contrata salió ayer tarde para Barcelona al objeto de ser firmada por la interesada.

El jueves pasado a las diez de la mañana entraron en el puerto de Mahón dos torpederos franceses fondeando uno frente a la Consigna y el otro frente a la cuesta del Moret.

AUDIENCIA

Señalamientos

Para mañana a las diez y media está señalado el juicio oral de la causa del Juzgado de la Lonja contra José Expósito conocido por José Malet, sobre insultos y amenazas a un agente de la autoridad.

Acusará el Abogado Fiscal Sr. Azpilicueta.

La defensa del procesado correrá a cargo del Abogado Sr. Oliver y llevará la representación el Procurador señor Fiol.

LOS PUEBLOS

Manacor

Prosiguen activamente las obras del nuevo teatro.

Este se halla bastante adelantado por lo que se asegura que a fines del próximo mes quedará en disposición de poderse dar representaciones.

El teatro reune, al parecer, condiciones de su idea, y las actrices propias de los locales destinados al teatro y la declamación.

Los asientos están combinados en dicha forma para que los asistentes puedan, con toda comodidad, asistir a la representación.

Nada se habla aún sobre la inauguración del teatro ni de la próxima temporada teatral.

IMPORTANTISIMO para el PÚBLICO

HERNIADOS, QUEBRADOS, LEED

Llegará a esta ciudad, hospedándose en la Fonda del Vapor, Veri 9, donde permanecerá solamente los días viernes 23 y sábado 24 del corriente mes, el reputado ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent autor de los acreditados aparatos Cuadrúplio y Triple Regulador que tantas curaciones de hernias han realizado y de los cuales hacen constante recomendación los eminentes médicos convencidos de que real y positivamente aventajan en mucho a todos los demás sistemas conocidos.

Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cura con tan maravillosos aparatos no se cura con ningún otro, pues nadie absolutamente nadie puede ofrecer las garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent de Barcelona. Los bragueros del especialista Torrent no molestan ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temer a que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada, hasta su completa curación. HOMBRES, MUJERES Y NIÑOS DEBEN USARLOS.

Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones de las piernas, pies, columnas vertebrales, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano. FAJAS VENTRALES DE GRANDES RESULTADOS.

Nota: Téngase presente que el especialista Torrent estará en Palma únicamente los días viernes 23 y sábado 24 del corriente mes en la Fonda del Vapor, Calle de Veri, donde podrán consultarle todas las personas lo deseen.

Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse a su consultorio de Barcelona Unión, 13.

A IBIZA

En el vapor de esta noche saldrá para Ibiza la Sección de Magistrados con objeto de celebrar los juicios orales y por jurados de las causas señaladas para este cuatrimestre.

Compondrán dicha Sección los Magistrados D. Ferrn Verdú, D. Javier Valencia y D. Mariano Pascual Español con el Teniente Fiscal D. Manuel Szares.

EL PUERTO

Entradas

Ayer.—El vapor «Islaño» de Ibiza y Valencia.

Hoy.—El vapor «Lulio» de Barcelona.

Salidas

Ayer.—Para Mahón salió el vapor «Isla de Menorca».

Despachados

El vapor «Bellver» para Barcelona y el «Lulio» para Ibiza.

Noticias

Mañana debe de llegar el vapor correo «Balear» de Barcelona y saldrá el «Islaño» a las doce para Ibiza y Alicante; y a las cinco saldrá otro vapor para Argel.

Ecos de Sociedad

Viajeros

En el vapor «Lulio» han llegado de Barcelona, esta mañana, D. Antonio Rigo, D. Ildelfonso Rossi, D. Juan Teixidor, D. Andrés Homar, D. Mariano Ramón, D. Luis Oliver, D. Guillermo Cayaller, D. Félix Pujol, D. Florencio Barrera y otros.

En el vapor «Islaño» llegaron ayer de Valencia D. Gabriel Montañes, don Pedro Cardell, D. Ricardo Llorens, don Macario Pérez y D. P. Montesinos.

En el vapor «Isla de Menorca» que salió ayer para Mahón embarcó el ingeniero agrónomo D. Antonio Ballester.

«La Protectora»

Los señores que componen la Junta Directiva de «La Protectora» nos encargan hagamos público, que la Junta agradecerá que, a la mayor brevedad, examinen los socios los planos y proyectos de las obras de reforma expuestas en el tablón de anuncios de la misma, y que expongan las modificaciones que, a su juicio, sean necesarias, con el objeto de tomarlas en consideración si tienden a un fin de utilidad y responden a los medios de que la Junta dispone para realizarlas.

El criterio de la Junta Directiva, no es un criterio cerrado, y se agradecerá cuantas indicaciones se hagan acerca de los planos y proyectos expuestos y se consideren justos, equitativos y benéficos para los intereses de «La Protectora».

La Junta desea que se hagan las indicaciones y modificaciones lo más pronto posible para formar enseguida un nuevo proyecto y comenzar inmediatamente las obras de reforma.

Quedan complacidos los señores de la Junta de «La Protectora».

ESPERANTO

La sociedad «Esperantista Klubo» de Palma inaugurará el curso escolar esta noche a las 7 y media.

Las clases se celebrarán en el local de la Cámara de Comercio.

Estará a cargo del p. esbitero señor Alomar.

Se nos ruega que manifestemos a los señores socios que se den por avisados con las noticias de la prensa.

La renuncia del Alcalde de Sóller

En el Gobierno Civil se ha recibido una comunicación del Ayuntamiento de Sóller participando haber renunciado al cargo de Alcalde de la citada villa de Sóller D. Ramón Escalas.

El Ayuntamiento que le ha admitido la renuncia, así lo comunica al Gobernador.

Médicos habilitados

Esta mañana se han recibido en el Gobierno Civil los nombramientos de médicos habilitados de las Inspecciones sanitarias de los puertos de Andraitx, Felanitx y Manacor expedidos a favor de D. Miguel Ferrer, D. Miguel Suan y D. Miguel Nebot respectivamente.

Dichos nombramientos han sido expedidos a propuesta del Gobernador.

LA FALÚA PARA LA SANIDAD

Hoy se ha recibido en este gobierno civil una comunicación participando que por R. O. de 15 del corriente mes fueron aprobados los proyectos de contrato y presupuesto de 6.500 pesetas para la adquisición de una falúa con motor a gasolina para la Estación Sanitaria de Palma.

La falúa que se adquirirá es la de D. Juan Piasas Carbonell propuesta por el Director de Sanidad marítima D. Miguel Berga.

DATOS

DÍA RELIGIOSO

SANTORAL

Hoy.—San Pedro de Alcántara cardenal fundador.

Mañana.—San Juan Cancio, presbítero y Santa Irene, virgen.

Para hoy

Cuarenta horas

Empiezan en Santa Catalina de Sena, en honor de la Virgen del Rosario: Por la tarde a las seis y media, rezada la tercera parte del Rosario, se continuará el ejercicio del mes de Octubre, estación y reserva.

Visita a la Corte de María

A la Virgen de Llnch, en San Nicolás.

Para mañana

Cuarenta horas

Continúan en Santa Catalina de Sena en honor de la Virgen del Rosario: Exposición a las seis y media, y acto continuo se rezará la primera parte del Rosario; a las diez la Comunidad cantará la misa mayor y concluida, durante una misa, se rezará la segunda parte del Rosario; por la tarde, a las seis y media, después de rezada la tercera parte del Rosario, continuación del ejercicio del mes de Octubre, estación y reserva.

Visita a la Corte de María

A la Divina Pastora en las Capuchinas.

EL TIEMPO

Estado meteorológico en Palma—Día 19 de Octubre de 1903:

Barómetro	763 milímetros.
Termómetro (a las 9 m.)	20 gdos. ctosd.
Máxima al sol	27 >
Id. a la sombra	24 >
Mínima a cubierto	16 >
Id. a descubierta	14 >
Dirección del viento	N.
lm. recorridos en 24 h	147 Kilos.
Evaporación en 24 h	3 litros por m. cuad.
Ascenso del barómetro	0
Descenso del barómetro	0
en 24 h	0
Lluvia en 24 horas	2 litros por m. cuad.
Tensión vapor	14



Fomentando los sports

La Junta Directiva de la sociedad *Velos Sport Balear* deseando fomentar la afición a todos los sports acordó, como ya dije en una crónica anterior, crear una sección de socios exclusivamente del «Velódromo de Tirador».

Hoy puedo ofrecer a los lectores las bases acordadas por la Junta en la última sesión celebrada.

Dichas bases son:

- 1.º No haber cumplido 22 años de edad.
- 2.º Satisfacer por adelantado una peseta mensual.
- 3.º Ser propuesto por un socio del V. S. B.
- 4.º Cumplir todos los acuerdos tomados por la Junta Directiva.
- 5.º Disponer de lugar para la guardarrorpa.
- 6.º Cuando diferentes grupos se dediquen a un Sport, la Junta Directiva establecerá turnos.

A fin de estimular el ingreso de socios de Velódromo queda prohibido entrar en el mismo a toda persona extraña a la sociedad.

Mallorquines presos

Nuestros lectores recordarán que hace cosa de dos meses fueron detenidos a la llegada del *Balea* al puerto de Barcelona treinta y cuatro jóvenes mallorquines que intentaban emigrar a Buenos Aires usando nombres supuestos.

Contra dichos muchachos se inició sumario por el Juzgado del distrito de Atarazanas de Barcelona, decretándose su procesamiento y prisión preventiva.

Dilación injustificada

El señor La Cierva marchó inmediatamente en busca del señor Mauru para enterarle de lo ocurrido.

Mientras el presidente del Congreso, el vicepresidente señor Aparicio, los secretarios y el subsecretario de Gobernación permanecieron reunidos en la enfermería para tomar acuerdos referentes al traslado del cadáver.

Poco después, el señor Dato, acompañado del señor Zabala, redactor del periódico «Nuevo Mundo» de que era propietario el señor Perojo, se dirigió a casa de éste para comunicar a la familia la triste noticia y ponerse de acuerdo con ella sobre el traslado del cadáver.

Según dictamen facultativo el señor Perojo padecía una arterioesclerosis y la muerte ha sido producida por un derrame seroso.

Durante estos días había excitado mucho la opinión las cuestiones de Canarias, y especialmente al señor Perojo, creyendo algunos que esto pudo influir en su muerte.

Sin embargo, del dictamen de los médicos no ha sido ello la causa del fallecimiento.

De esto se congratulaba especialmente el marqués de Casa Leiglesia, quien decía:

«Ha sido una gran suerte para mí, que al intervenir esta tarde en el debate no haya pronunciado palabras duras para el pobre Perojo; así lo hubiera hecho, ahora creería ser yo el causante inconsciente de su muerte.»

El sentimiento que ha producido esta desgracia ha sido general en el Congreso, pues el señor Perojo gozaba de grandes simpatías.

El presidente del Congreso, hablando en un grupo de diputados y periodistas, decía:

«Yo he sido el primero que me di cuenta de lo que ocurría, al ver los movimientos que hizo el señor Perojo con la cabeza.»

Por eso me apresuré a levantar la sesión, y acudí al escaño que ocupaba para prestarle auxilios.

Quando llegué un grupo de diputados rodeaba al inerte periodista, y vi al señor Maldonado que le tocaba y le llamaba repetidamente por su nombre.

En aquel instante el señor Perojo, sin articular palabra, abrió los ojos, dió una mirada a su alrededor y los cerró para siempre.»

Por correo

En la Península

El viaje de los Reyes

A Barcelona irán con los Reyes la

TELEGRAMAS

Servicio especial y exclusivo de LA TARDE

Noticias

(Rebujados el sábado que no pudieron alcanzar la edición de la noche).

MURIO PEROJO

Madrid 17 (á las 19:45)

En el Congreso.—Ataque de apoplejía.—Muerte del Sr. Perojo

En la sesión que celebraba el Congreso, el Sr. Benítez de Lugo impugnó la enmienda que había presentado el señor Perojo, relativa á la división administrativa de las islas Canarias.

Mientras el Sr. Benítez de Lugo impugnaba la enmienda, el Sr. Perojo cayó desplomado en su asiento, víctima de un ataque de apoplejía, falleciendo al poco rato.

Impresión.—Se levanta la sesión

Aquel triste suceso causó en todos los asistentes una profunda impresión.

Lamentábase la desgracia del distinguido diputado ministerial.

El Presidente ordenó que se levantara la sesión en señal de duelo.

(De esta edición)

Madrid 19 (á las 3:15)

El domicilio del Sr. Perojo

Por el Comité de periodistas y políticos que residen en Madrid.

Además la familia del finado recibió numerosas visitas de otras muchas personalidades de la sociedad madrileña.

Se han remitido artísticas coronas que han de cubrir el féretro.

El entierro.—Ante el palacio de «Nuevo Mundo»

Se ha dispuesto que el entierro del Sr. Perojo que se celebrará hoy recorra el trayecto pasando por el palacio que ocupa «Nuevo Mundo», popular revista de la que el finado era fundador, propietario y director.

Al pasar por frente al Palacio mencionado se agrupará al cortejo todo el personal de redacción, administración, imprenta y máquinas, empleado en la confección de la Revista.

Madrid 19 (á las 3:15)

Los Reyes en S. Sebastián.—A Madrid

Dicen de S. Sebastián que ayer llegaron á aquella capital, los Reyes don Alfonso y D.ª Victoria, con todo su séquito, procedentes de París y Viena.

En la estación encontráronse todas las autoridades que saludaron á los Monarcas, dándoles la bienvenida y felicitándoles por el viaje que habían realizado sin la menor novedad.

Había aquélla también numeroso público, que saludó á los Reyes con nutridas aclamaciones.

Después de verificados los saludos y cumplimientos, D. Alfonso y D.ª Victoria prosiguieron su viaje á Madrid, en donde son esperados esta mañana.

Un «applech» carlista.—Incidentes.—Prohibición

Comunican de Burriana, provincia de Castellón, que los carlistas han celebrado un «applech», en el que han ocurrido algunos incidentes.

Se les había prohibido que llevaran ensartadas banderas y estandartes.

Homenaje á Perojo

En la sesión que celebre esta tarde el Congreso se verificará un acto de homenaje al diputado Sr. Perojo, propietario del «Nuevo Mundo», que falleció repentinamente en la sesión del sábado.

Maura restablecido

Hállase restablecido el Sr. Maura del ligero enfriamiento que venía sufriendo.

Hoy asistirá á la sesión del Congreso.

Epidemia en Segovia

Comunican de Segovia que se ha presentado una epidemia de fiebre tifoidea. Desmientese que la «sufremidad» sea la fiebre tifoidea.

Drama sangriento.—Doméstica muerte.—Suicidio

Ayer ocurrió en el paseo de María Cristina un sangriento suceso.

De las investigaciones que se han practicado resulta que un individuo, de oficio zapatero, hace algú tiempo venía requiriendo de amores á una doméstica.

Esta había rechazado cuantas proposiciones le había hecho el zapatero.

Los desdenes de la doméstica le habían montado en celos, hasta que ayer el enamorado se encontró con igualdad en el mencionado paseo.

El zapatero le requirió nuevamente,

y excitado por habérsela nuevamente negado, empuñando un cuchillo le asestó varios golpes.

Estos sin embargo, á pesar de haber asestado á la víctima no le produjeron sino heridas que luego fueron calificadas de poca consideración.

El individuo, creyendo haber dado muerte á la doméstica, sacó luego un revolver, suicidándose.

El suicida se encuentra gravísimo. Moribundo, fué recogido del lugar del suceso.

Otro escritor fallecido de repente

Mientras se disponía á cenar, anoche, el conocido escritor Félix Giménez dio un ataque, falleciendo repentinamente.

El Sr. Giménez se había conquistado un puesto distinguido en el campo de las letras, colaborando en los principales periódicos y revistas.

Había escrito también algunas obras para el teatro, entre las cuales se cuentan «El gorro frigio» y «Venus Salón».

El fallecimiento del Sr. Giménez ha producido en los círculos literarios mucho sentimiento por las simpatías de que gozaba.

¿Qué ocurrió en Granada?—Los remolacheros

El Sr. Lacierva ha desmentido que en Granada hayan ocurrido graves desórdenes producidos por los cosecheros y fabricantes de remolacha.

Según parece, estos cosecheros y fabricantes se quejan lamentablemente de que aquella producción resulte altamente perjudicada á consecuencia del Monopolio de azúcares proyectado é implantado por el Sr. Oma.

Como la producción de remolacha en la provincia de Granada alcanza grandes proporciones, los cosecheros se ven amenazados de una completa ruina á consecuencia de los precios señalados por el Monopolio.

La política

Llegada de los solidarios

Ayer llegaron á esta Corte buen número de diputados solidarios, que han venido para tomar parte en la discusión del proyecto de Administración local.

Una pregunta de Urzáiz.—Debate interesante

El exministro conservador, Sr. Urzáiz, en la sesión de esta tarde se propone dirigir una pregunta al Gobierno sobre política económica.

El anuncio de la pregunta del señor Urzáiz ha producido la mayor expectación, pues da el carácter de independencia que ha recabado el señor Urzáiz temese que se promueva un debate del que resulte la excoision entre el señor Maura y aquel hacendista.

La reunión de los solidarios.—El viaje del Rey

Los solidarios que se encuentran en Madrid, y que en su mayoría pertenecen á la izquierda han celebrado una detenida reunión cambiando impresiones sobre la campaña parlamentaria.

Tomaron diferentes acuerdos. Entre ellos figura uno relativo á la interpelección que se propone explicar con motivo del viaje del Rey á Barcelona. Acordóse que el señor Hurtado sea el encargado, de explicar la interpelección.

La derogación de la ley de jurisdicciones.—Expectación

Afirmase que en la reunión que celebraron los solidarios habíase da que en la interpelección que se explica con motivo del viaje del Rey á Barcelona se aluda á la derogación de la Ley de jurisdicciones.

Esto ha despertado la mayor expectación. Creese que esto dá lugar á que se exterioricen las divergencias que existen entre la izquierda y la derecha solidaria.

Las gestiones de Maura.—Las elecciones provinciales.—Colegio único.—Campaña de los demócratas

Habíase con gran insistencia de que el Sr. Maura está llevando á cabo grandes gestiones con los jefes de las minorías en el sentido de llegar á una transacción en el proyecto de Administración local, referente á las elecciones para las diputaciones provinciales.

Dícese que el Sr. Maura mantendrá el antiguo sistema para aquellas elec-

ciones, pero constituyendo un colegio único para cada provincia.

Los demócratas se proponen realizar una campaña energética entre estos proyectos del Sr. Maura.

Consideran que la constitución única de un colegio electoral para cada provincia, analísis por completo la voluntad de la mayor parte de los electores.

En los círculos políticos anoche se comentaba acaloradamente las gestiones del Sr. Maura, creyéndose que éste no conseguirá sus propósitos.

Fiesta en el Real Colegio de la Pureza

Por la mañana Segun anunciamos en la edición del sábado, ayer mañana, en la capilla del Real Colegio de la Pureza hubo comunión general, para las alumnas que concurren en aquel centro docente, administrada por el presbítero D. Guillermo Oliver.

Á las diez y media empezó la misa oficiada por D. Guillermo Oliver, capellán del establecimiento, en la que predicó el P. Tomás del Campo, mercaderio.

Las colegialas de «La Pureza» cantaron la misa de Perosi, acompañadas por algunas Hermanas. La fiesta terminó con un himno á la Virgen.

Estos actos se vieron muy concurridos, hasta el punto de que el Oratorio, no fué suficiente para el público que asistió al acto.

Por la tarde Á las cuatro y cinco minutos, tuvo lugar en el Salón de Fiestas el solemne acto de la repartición de premios á las señoritas que mas se distinguieron en los exámenes del curso anterior.

La fiesta se vivió concurridísima. Asistieron muchas distinguidas señoritas de nuestra sociedad. Entre las familias invitadas vimos las siguientes: Sauchó, Castaño, Pujol, Sagü, Añover, Tous, Fábregues, Sureda, Riutort, Amorós, Masuti, Rosselló, Alou, Jaume, Pizá, Clar y otras que sentimos no recordar.

Presidió el acto el Obispo D. Pedro Campas, teniendo á su derecha é izquierda respectivamente al canónigo D. Matías Ompéyri Obante y al visitador de dicho centro, D. José Ribera. Además asistieron la Superiora general del Colegio D.ª Alberta Jiménez, la Madre Asistente, varias Hermanas, el Inspector de L.ª enseñanza, D. Andres Morey y tres padres capuchinos.

Abierto el acto, las educandas internaron cantaron un coro á la Virgen, el cual mereció los aplausos de la concurrencia, allí renida.

La Madre Palou, secretaria del Colegio dió lectura á una Memoria demostrativa del buen estado en que se halla la enseñanza en «La Pureza».

La señorita Catalina Masuti Aizamorá recitó con gran soltura una poesía dedicada al Sr. Campas.

En la Memoria se dice que la matrícula de alumnas internas fué de 31 de las que se presentaron á examen 24, mereciendo en las diferentes asignaturas, 31 sobresalientes, 108 notables, 116 buenos y 25 aprobados.

El primer premio de comportamiento fué adjudicado á la señorita doña Juana Ribera Llompart; el primero de estudios á la señorita D.ª Clara Forcada Arguban y el de labores á la señorita doña Isabel Palou Maten.

Las matriculas de alumnas medio pensionadas y externas fueron 81, obteniendo en las distintas asignaturas 23 sobresalientes, 54 notables 50 buenos y 13 aprobados.

Los primeros premios consistieron en medallas de plata con cinta azul; los segundos, en coronas con lazos; y los terceros, en diplomas y libros.

Una vez leída la Memoria, se verificó el reparto de premios á las alumnas siguientes.

Alumnas internas.—Doña Juana Ribera Llompart, D.ª Clara Forcada Arguban, D.ª Isabel Palou Maten, doña Juana Bonet y Roca, D.ª Antonia Ginart Llaises, D.ª Jeronima Quas Torrens, D.ª Maria Rosselló Beltrán, doña Francisca Juan Juan, D.ª Catalina Masuti Aizamorá, D.ª Catalina Amagual Mertorell, D.ª Margarita Roig Anple, doña Ana Terradas Pujol, D.ª Catalina Añover Bestard, D.ª Marias Camps García, D.ª Maria Burguera y F. de Pinedo, D.ª Francisca Alou Sala, doña Antonia Bibioni Sans, D.ª Maria Jaime Juliá, D.ª Francisca Prohens Benassar, D.ª Juana Jaime Juliá, D.ª Margarita Rosselló Llinás, D.ª Antonia Ferrer Fontirroig, D.ª Trinidad Benito Sanchez, D.ª Catalina Ribera Llompart y D.ª Pilar Olivera Lloch.

Alumnas externasy medio pensionistas.—A estas se les concedieron 23 sobresalientes, 54 notables, 50 buenos y 13 aprobados.

Fueron premiadas: Doña Margarita Sureda Blanca, D.ª Antonia Pizá Reines, D.ª Maria Sureda Blanca, D.ª Margarita Seguí Bardon, D.ª Catalina García Palmer, D.ª Margarita Pizá Reines, D.ª Antonia Canet Vaquer, D.ª Rosa Sureda Blanca, D.ª Magdalena Mora Rosselló, D.ª Maria Garcia Palmer, doña Catalina Pizá Reines, D.ª Anroza

Tous Almeyda, D.ª Modesta Bascell Barceló, D.ª Antonia Buzo Clotet, D.ª Margarita Mora Reines, D.ª Juan Claret Salvá, D.ª Ana Sureda Ruy y doña Concepción Sureda Roig.

Habla el Obispo

Terminada la repartición de premios levantóse el Sr. Campas á dirigir la palabra á los concurrentes:

Entesteció á las mujeres que con su labor y estudio se conquistaban las simpatías de las demás; y encomió los esfuerzos que los padres realizan para educar á sus hijos debidamente; felicitó á los profesores y aconsejó á las alumnas á que se apliquen siempre al estudio y á la práctica de la virtud.

Los concurrentes aplaudieron el discurso del Sr. Obispo.

Después de hablar el Sr. Campas las señoras Iacés Bonet-Roca pronunció un breve discurso, dando las gracias al Obispo y á todos los concurrentes que con su presencia honraron el soto.

Las educandas cantaron acompañadas de piano, un coro de despedida.

El acto terminó con la bendición del Obispo. Pasaron luego los concurrentes á la Capilla, en donde se rezó el Rosario y hubo Besamanos á la Virgen.

Mas fiestas

La sección de alumnas llamadas Te resinas han celebrado ya su fiesta. La de la sección de las alumnas Ursulinas continuará el miércoles próximo.

Por la mañana habrá comunión general. A las diez misa Mayor en la que predicará D. Antonio Juan vicario de la iglesia de Establecimiento.

Por la tarde á las cinco, habrá en el Oratorio, los ejercicios dedicados á San Juan y el Rosario.

Estos actos son públicos.

Agradecemos á la Superiora de «La Pureza» las atenciones que nos dispensó.

Círculo de Bellas Artes

Cátedra de natural

La Junta Directiva del Círculo de Bellas Artes ha acordado crear una cátedra de dibujo y pintura al natural para los socios de dicha sociedad, exclusivamente.

Habrán varios modelos.

Las clases se darán en el mismo local del Círculo.

Una vez confirmado el acuerdo, después de solventadas algunas dificultades, se abrirá la matrícula y empezarán seguidamente las clases á cargo de varios reputados profesores de esta ciudad.

Las Conferencias telegráficas en Palma

La exposición que la «Asociación de la Prensa de Baleares» elevó al Ministro de la Gobernación, en suplica de que se concediera á Palma el beneficio de las conferencias telegráficas ha producido sus efectos.

El Sr. Lacierva, atendiendo á las razones que en la exposición se consignaban, dió inmediatamente las órdenes oportunas al Director General de Comunicaciones para que se establecieran en esta ciudad las citadas conferencias.

El viernes último recibió el director de la Central telegráfica de esta capital un telegrama del Director General en el que se le decía que á la mayor brevedad se abrieran al público las conferencias.

Como quiera que desde Madrid habíase solicitado por su particular una conferencia y no pudo accederse á la petición por no estar aún montado el servicio, acordóse por dicha dirección, empezar seguidamente la habilitación de local.

Después de grandes esfuerzos y cálculos, se ha podido dar con una habitación que sin necesidad de hacer gasto alguno, servirá para este objeto.

Junto al cuarto del Director existe una habitación de exccesas dimensiones que hasta hoy ha servido para archivo.

Ha sido desalojada y convenientemente dispuesta para las conferencias.

El sábado los oficiales Sres. Alvarez y Gil dieron principio los trabajos de instalación del aparato Hughes y empalmes de hilos telegráficos, los trabajos quedaron ya muy adelantados.

Según nos manifestó el subdirector señor Alcovey, se cree que esta tarde ó, á lo más, mañana quedará completamente terminada la instalación.

Así es que mañana ó el miércoles se verificará la inauguración oficial del nuevo servicio, y no á principios de año, como afirmó un colega queriendo rectificar la noticia de la instalación que fuimos los primeros en dar al público.

Para el acto de la inauguración será invitada la prensa.

El establecimiento de las conferencias telegráficas reportará al público grandes beneficios; comerciales, agencias, casas de crédito y banca, prensa etc., los más favorecidos por el nuevo servicio, están deseando sucesos.

Nosotros lo celebramos de veras y felicitamos á la Junta Directiva de la «Asociación de la Prensa» por su iniciativa al pedir el establecimiento de las conferencias en Mallorca como igualmente al Director de esta Central Sr. Far y al Subdirector Sr. Alcovey por un verdadero interés han secundado la iniciativa de la «Asociación».

Interiores cristal: Gran surtido á precios baratos.—Paselería: Soler, Conquistador, 41.—Imprenta Soler, 37.

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación de las enfermedades de la piel y también de las llagas y de las piernas

LA SANGRE

Antes de la curación — Después de 15 días de tratamiento

Hemos señalado á los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELET, Farmacéutico y Químico en Sedan, de Francia, en lo que toca á las enfermedades de la piel. Aquí la lista de estas enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso:

Eczema, herpes, impetigos, acnes, sarpullidos, prurigos, rojecec, sarpullidos tarinados, sycosis de la barba, comezónes, llagas varicosas y eczemas varicosas de las piernas, enfermedades sifilíticas.

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal, como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de la curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna.

(Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16.)

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios á todas las personas que lo pidan.

Para obtener también gratuitamente este folleto, basta dirigirse al señor

L. RICHELET, 13, rue Gambetta, en Sedan (Francia)

DEPÓSITO GENERAL Y VENTA.—Droguería de D. Francisco Luyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9, San Sebastián.

De venta en Palma: Centro Farmacéutico, Marina, 24.—De venta en Mahón: Sres. Valls y Pons, drogueros.

El «pleito», de las aguas

En nuestra edición de ayer dimos cuenta de la reunión que celebraron en el despacho de la Alcaldía algunos señores particulares.

En ella el letrado del Ayuntamiento en el pleito de las aguas, D. Luis Martí, explicó la situación legal en que se encuentra esta Corporación municipal con respecto á las aguas de la Fuente de la Villa.

Terminada la reunión se nos ofreció ocasión de hablar con el Sr. Martí, quien tuvo la amabilidad de explicarnos los móviles que le indujeron á dar aquella especie de conferencia.

«Desco que elementos diversos, se impongan bien del derecho que asiste á la Ciudad—nos dijo—en cuanto á las aguas de la Fuente de la Villa, cuyo asunto, pendiente del «pleito» que sigue el vecindario con el Sindicato de Riego, debe resolverse conforme á la legislación romana vigente».

Repitió el Sr. Martí, lo que le hemos oído muchas veces, que la cartapuebla otorgada por el Rey Conquistador al Reino de Mallorca, poco después de la conquista, expresaba ya la distribución de aquellas aguas.

Por esta distribución se concedía, primero, agua para su palacio; segundo, para la Ciudad; y el sobrante lo dividían entre los regantes.

En cuanto á este sobrante, no se autorizó la traslación de dominio, ni el derecho de arriendo, ni de traspaso, por cuanto no se trataba de un dominio de facto.

Puedo asegurar—nos dijo—que las aguas de la Fuente de la Villa son de dominio público, como ha demostrado á esos señores que han tenido la bondad de escucharme mi conferencia.

Agradecemos al Sr. Martí la atención que nos dispensó, ya que se trata de un asunto de capital importancia para la ciudad de Palma.

Desgracia

En el Gobierno civil se han recibido noticias de haber ocurrido una desgracia en el túnel número uno del ferrocarril de Palma á Sóller.

Conducía una vagoneta el operario Toribio Gil Oid de 27 años de edad, cuando en uno de los devios de la línea volcó aquella ocasionado al citado obrero que resultó con el brazo derecho fracturado y varias contusiones en distintas partes del cuerpo.

La vagoneta salió despeñada por el terraplén.

El obrero Gil Oid fué auxiliado por sus compañeros, y conducido al Hospital de Sóller.

Gaceta del día

El Alcalde Sr. Rosselló y Cazador ha dejado cesantes á dos individuos del cuerpo de la guardia municipal por faltas cometidas en el servicio.

Por los empleados del Ayuntamiento se practican activas gestiones para hallar el paradero del expediente traspapelado, referente al camino de «Son Pons dels Uystres», cuyo expediente viene reclamando el concejal Sr. Ramis y Granch desde hace más de dos años.

Península

Madrid 19 (á las 11:40)

Dos noticias

Se ha verificado el entierro del señor Perojo que ha resultado solemnísimo.

Presidió el duelo el Sr. Dato.

Mogador.—Los imperiales atacaron á la policía francesa.

Esta se replegó, sosteniendo el tiro.

Han resultado buen número de bajas.

—Bermúdez.

A ocho durmió la «mona» en Capuchines un sujeto que alcoholizado promovió escándalo en la calle de la Hertería.

Se han recibido en esta Comandancia los nombramientos de pilotos de la marina mercante á favor de D. Ramón Cervera Fabregas y D. Gabriel Ramis Mediana.

El soldado Rafael Jimenez Meliá, ha sido declarado inútil para el servicio de las armas.

El soldado Rafael Jimenez Meliá, ha sido declarado inútil para el servicio de las armas.

ALCANCE

Desde Barcelona

(De nuestro corresponsal)

Barcelona 19 (á las 8:00).

La escuadra española

Han llegado á este puerto los cruceros «Carlos V.» y «Princesa de Asturias» y el destrozoyer «Andaz».

Jointamente con el crucero «Cataluña» que ya llegó á este puerto forman la escuadra que de estar fundada en este puerto mientras dure la visita de los Reyes á esta capital.

Sintes

Extranjero

Barcelona 19 (á las 9:40)

La policía española tiroteada

Comandante de Mogador (Marruecos) que los moros han tiroteado á la policía que garnece aquella ciudad y á varios súbditos españoles.

Escuadra festejada

Telegrafían de Lolón que han sido despedidos con entusiasmo los buques de la escuadra francesa que han salido de aquel puerto para el de Barcelona á donde van para saludar á los Reyes.

Lo de los Balkanes se agrava

La prensa inglesa comenta las noticias que se reciben de Turquía y Bulgaria.

En general la prensa de Londres señala la gravedad que va adquiriendo la cuestión de los Balkanes.

Un discurso del Kaiser

Es objeto de grandes comentarios el discurso que ha pronunciado el Kaiser ante el embajador de Turquía.

Concurso anudado

Dicen de Berlín que ha quedado anudado el concurso Gordon Bannet de globos que se celebró en aquella capital.

—Sintes.